



# Municipios de Copiapó y Tierra Amarilla acuerdan acciones conjuntas para la recuperación del recurso hídrico del Río Copiapó

Un importante acuerdo fue suscrito por alcaldes de Copiapó y Tierra Amarilla, con el apoyo de la Dirección General de Aguas, DGA, que apunta a realizar una serie de acciones, para la recuperación del recurso hídrico del Río Copiapó.

Dicha actividad se desarrolló ante la presencia de la totalidad de los integrantes de los Concejales Comunales de ambas comunas.

Sus protagonistas relevaban la trascendencia del acuerdo convenido.

## ALCALDE DE TIERRA AMARILLA:

El Alcalde de Tierra Amarilla, Cristian Zúñiga al respecto destacó

“estamos muy contentos de esta alianza entre Tierra María y Copiapó, que se con-

solida, gracias a la solidaridad y voluntad del Alcalde Maglio y Cicardini y su honorable Concejo Municipal junto al nuestro; de realizar este convenio que nos permite poder utilizar derechos de agua de la municipalidad de Copiapó, que nos están utilizando para poder verterlo en nuestro río y con esto, poder recuperar un caudal ecológico para el río Copiapó en Tierra Amarilla, que podría y la idea es que pueda llegar hasta Copiapó”.

Agregó la autoridad edilicia que “con esto de obras complementarias nos va a permitir poder tener en un futuro próximo una especie de Kaukari Ribereño que; sin dudas hace tanta falta. Recordar que en Tierra Amarilla se entubó el canal que existía; por lo tanto, todos los balnearios, toda la tradición y entidad se perdió y recuperar nuestro río es algo

importante, ya que es el espíritu de nuestro territorio, así como para Copiapó.

“Y no solamente eso, sino que hemos estado hablando de otras acciones en conjunto, temáticas que nos interesan a ambos como comunas y con el Alcalde Maglio Cicardini y no me cabe que este periodo vamos a estar trabajando con los consejos también para poder hacer realidad estos anhelos que tenemos juntos como Provincia de Copiapó, entre Copiapó y Tierra Amarilla”.

Cristóbal Zúñiga recaló “estamos muy contentos porque el recuperar el río es aprovechar el agua al máximo; para recuperar nuestro ecosistema, los animalitos, los bichitos, la flora y fauna y no solamente los balnearios sino que poder mejorar nuestro medio ambiente y con ello nuestra calidad de vida, nuestra salud mental, que es una lucha de cada habitante que ama a nuestra tierra, el río y las organizaciones sociales, las comunidades, indígenas también que hoy día ya se florece, se materializa con la voluntad de las autoridades comunales, que hoy día se reúnen también por primera vez en la historia en una sesión de consejos municipales, del Consejo de Copiapó con el de Tierra Amarilla, que viene ya a hacer realidad un anhelo de parte de toda la ciudadanía atacameña de nuestras dos comunas”.

## ALCALDE CICARDINI:

Por su parte el Alcalde Maglio Cicardini, al abordar el tema destacó las trascendencia y proyecciones del acuerdo.

“Quiero decir que este es un día histórico, yo soy de los románticos, soy de los que recuerda con nostalgia, el río de Cropiapó, nos bañamos, paseábamos en el río con nuestras familias y hoy día este anhelo y este sueño de volver de nuevo a recuperar nuestro río Copiapó, no puede ser algo más que nos alegra y que nos llena de felicidad y no solamente para las autoridades, porque este es un trabajo mano a mano, codo a codo que estamos haciendo con la comuna Tierra Amarilla y con el Alcalde, Cristóbal Zúñiga, desde el principio cuando asumimos el municipio, empezamos a comenzar con el Alcalde de Tierra Amarilla, para ir viendo cuáles cosas son las que podrían hacerse en conjunto el tema de la recuperación del río, fue una de las prioridades”, dijo el jefe edilicio.

Recaló el alcalde “Tierra Amarilla y Copiapó en un tiempo más van a estar juntos, casi nos vamos a confundir en una comuna y otra; entonces tenemos que hacer trabajo juntos y hoy día esta oportunidad que nos da el poder recuperar el río, con todo lo que significa el tema de la recuperación también de las aguas y de los derechos de aguas que tiene Copiapó y compartirlas con la comuna de Tierra Amarilla, no podemos

estar más satisfechos. Aquí demuestra solidaridad, demuestra que en conjunto ambas comunas podemos hacer grandes cosas”.

## DIRECCIÓN GENERAL DE AGUAS:

En el evento participó Rodrigo Saez, director de la Dirección General de Aguas de la región de Atacama, quien entregó un detallado informe sobre el tema agua y el río Copiapó.

“Es súper importante porque demuestra el entendimiento de ambos municipios de que el río no responde a límites administrativos. Su gestión tiene que ser integrada, que a lo que nosotros probamos como Dirección General de Aguas, y su recuperación es importante para todos, los ciudadanos y ciudadanas de ambas comunas”, señaló.

“Recuperar el entorno del río, recuperar el río como sistema integrador, el sistema hídrico integra a ambas comunas, es una columna vertebral. Entonces esa es la importancia, la recuperación de esta columna vertebral que siempre unió a ambas comunas y que en la última década se había perdido y que este acuerdo viabiliza lo que se recupere”, acotó el director regional.

## DIPUTADA DANIELLA CICARDINI:

Muy contenta por el convenio suscrito, se mostró la Diputada Daniella Cicardini,

“solamente agradecer; creo que este tipo de actos simbólicos son los que hacen engrandecer también a la política. Cuando se dejan las diferencias de lado y poner en el centro los anhelos y los sueños de la comunidad; por supuesto que se valora enormemente. Creo que acá se ha escrito una nueva página en la historia de la región de Atacama.

“Se perdió el río Copiapó, sí, se secó; pero lo que no se perdió fue la esperanza de recuperar esas aguas que entregaban alegría, que nos trae también a la memoria recuerdos de la infancia, de esos años mozos que tenía Atacama con el río Copiapó; comunas hermanas donde se generaba un punto de encuentro entre las familias para pasarlo bien, para disfrutar de esa vegetación. Bueno, el nombre le hace no cierto, también sentido de lo que fue San Francisco de la Selva por la vegetación”.

Agregó la parlamentaria que “hoy día tenemos una oportunidad de poder devolverles justamente esa historia a los tierramarillanos y a los copiapinos; así que yo solamente valorar este esfuerzo mancomunado, agradecer a los concejales y concejalas, a los alcaldes, Maglio Cicardini y Cristóbal Zúñiga, de hacer un trabajo con alturas de mira, de poder recobrarles sentido a la política y por supuesto de trabajar por la gente, por ese compromiso y ese amor por nuestra tierra”.

**Vuelve a vivir nuevas emociones.**

Comienza tu camino con Hyundai.

**i20 desde: \$13.790.000**

Bono Amicar Maestro: \$1.400.000  
 CAE: 32,18% - Rendimiento mixto: 16,4 Km/L.

**DEPETRIS AUTOMOTORA**

**HYUNDAI**

Ramón Freire 64-72 Fono: 52 2 231594 Copiapó, Atacama Web: [automotrizdepetris.cl](http://automotrizdepetris.cl)

Señalado considerando a productos Corolla Muestras disponibles por Sociedad de Crédito Automotrices S.A., otorgado por terreno entidad financiera, con un 30,00% de pta. 36 cuotas y crédito fijo de \$7.179.000, válido para 2023/24. Más info: [www.automotrizdepetris.cl](http://www.automotrizdepetris.cl). Política de privacidad: [www.automotrizdepetris.cl](http://www.automotrizdepetris.cl). **DEPETRIS** es un servicio de Hyundai. Crédito sujeto a verificación de antecedentes. Intereses y comisiones del Cliente por parte de la entidad financiera. Crédito incluye gastos representación y seguro de devaluación. La contratación de cualquier producto depende de la calificación de crédito otorgada por la entidad financiera. **DEPETRIS** es un servicio de Hyundai. Más información en [www.automotrizdepetris.cl](http://www.automotrizdepetris.cl). El presente aviso tiene vigencia hasta 30/06/2025 y no incluye gastos.